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La Reina Sofía hace entrega del premio al doctor Pedro Guillén en presencia del presidente de Mapfre, Antonio Huertas. :: EFE / ÁNGEL DÍAZ

:: EFE
MURCIA. Los alrededor de 300
trabajadores de la limpieza del
hospital Virgen de la Arrixaca de-
cidieron ayer en asamblea ir a la
huelga el próximo 10 de junio.
Esta decisión se tomó después de
que la empresa concesionaria del
servicio, Valoriza Facilities, del
grupo inmobiliario Sacyr, haya
decidido despedir a 27 de ellos.

Según el sindicato anarquista
Confederación General del Tra-
bajo (CGT), en la última reunión
con la dirección de la empresa, ce-
lebrada este miércoles, esta pre-
tendía que la plantilla aceptara
someterse a un expediente de re-
gulación temporal de empleo
(ERTE) como salida a una situa-
ción que han provocado «tanto
Valoriza como la consejería de Sa-
nidad al no considerar la baja te-
meraria en el concurso para la con-
cesión de la contrata del servicio».

El Gobierno murciano aceptó
una oferta que rebajaba en
700.000 euros anuales el presu-
puesto base de licitación, una ci-
fra aquella incluso menor que la
que ofertó en el año 2006 la an-
terior concesionaria, el grupo ma-
drileño Abeto.

Los limpiadores
del hospital de
La Arrixaca
convocan huelga
el 10 de junio

:: EP
MURCIA. La Universidad de
Murcia (UMU) ha abierto el pla-
zo, que se extenderá hasta el pró-
ximo 14 de octubre, para la pre-
sentación de candidaturas a la
XIV edición del Premio Solidario
Anónimo. Éste lo convocan la Fa-
cultad de Trabajo Social de la ins-
titución docente y la Plataforma
del Voluntariado de la Región.

El premio va destinado a reco-
nocer la actividad solidaria, hu-
manitaria y desinteresada reali-
zada de forma habitual por per-
sonas físicas que hasta la fecha no
hayan recibido público reconoci-
miento. Se valorará el mayor ano-
nimato de los candidatos en su
quehacer altruista y solidario.

Los candidatos, que puede ser
cualquier persona física residen-
te en la Región, deberán ser ava-
lados por personas físicas o jurídi-
cas en la forma que indican las ba-
ses de la convocatoria, disponibles
en la web de la Facultad de Traba-
jo Social (www.um.es/web/tra-
bajosocial). El premio fue presen-
tado por la vicerrectora de Estu-
diantes y Empleo, Maribel Sán-
chez-Mora y el decano de la facul-
tad, Enrique Pastor, entre otros.

La UMU abre
el plazo para las
candidaturas al
Premio Solidario
Anónimo

«En la traumatología el
tiempo de utilizar tantas
placas y metales va a
dar paso a una medicina
basada en la célula»

:: A. NEGRE
MURCIA. Con más de 35 años de-
dicados a su gran pasión, la medi-
cina, el doctor Pedro Guillén Gar-
cía (Archena, 1937) recogió ayer en
Madrid el Premio José Manuel Mar-
tínez a toda una vida profesional.
Guillén recibió este galardón de
manos de la Reina Sofía en el mar-
co de la entrega de los Premios So-
ciales 2012 de la Fundación Mapfre,
por su trayectoria en el mundo de
la medicina, la cirugía, la docencia
y la investigación en traumatolo-
gía ortopédica. Con más de 30.000
operaciones a sus espaldas, Guillén
cuenta con el honor de ser el pri-
mer traumatólogo en el mundo que
hizo una artroscopia sin cables. En
el transcurso de su discurso, este
reputado médico murciano resal-
tó la necesidad de invertir en in-
vestigación. «Todo país que no in-
vestiga se empobrece», advirtió.
–¿Qué supone este premio para
una persona como usted que ya
acumula tantos méritos?
–A mí los premios ni me pesan ni es
una carga. Siempre si los tomas bien
es como un estímulo para ser me-
jor. Éste es un premio que para mí
tiene mucho interés puesto que he
trabajado mucho tiempo en los hos-
pitales de Mapfre. Es una gran satis-
facción. Lo que ellos han premiado
es una vida profesional, la actividad
de uno en muchos años. Yo les agra-
dezco que se hayan acordado de mí.
–¿Con qué se queda de estos 35

años de profesión? ¿Qué le ha re-
sultado más positivo?
–Quizás que siempre he luchado por
hacer al enfermo muy cercano, muy
próximo. Yo creo que la actividad
mejor como médico es usar la silla.
La silla la entiendo como el que pue-
de ayudar al que sufre. En este mun-
do, con tanta rapidez, deberíamos
usar más la silla, hacer un análisis
más largo que siempre redundaría
en beneficio del paciente. Disponer
del tiempo necesario para él. El en-
fermo, al fin y al cabo, tiene angus-
tia y, además de la enfermedad, él
tiene su biografía alterada. Dedicar-
le tiempo creo que es una cosa muy
importante porque eso te acerca al
diagnóstico. Si le escuchas, le oyes,
y desmenuzas su enfermedad, gran
parte del diagnóstico lo has obteni-
do en el análisis.
–¿Le preocupa el futuro del siste-
ma sanitario español, que no se
den las condiciones para escuchar
al paciente como se debe?
–Yo creo que no. Creo que en las de-
mocracias europeas, el bienestar de-

rivado de la cultura y de la solidari-
dad es irrenunciable. Nadie lo va a
quitar porque es totalmente irre-
nunciable. Otra cosa es que llegue
el momento en que habrá que su-
dar la camiseta, unos y otros. Tanto
el enfermo como el que está cuidan-
do al enfermo. Quizás tenemos que
apretarnos el cinturón todo el mun-
do. Yo diría que, en el buen sentido
de la palabra, sudar todos la camise-
ta. Como logros de la sociedad, creo
que nadie se atrevería a quitar el be-
neficio de la cultura y de la sanidad.
Quizás modificaciones, pero retirar
no se atrevería nadie.
– Tiene en su haber más de 30.000
operaciones que le han permitido
disponer de una conocida menisco-
teca. ¿Recuerda alguna de estas in-
tervenciones de una forma especial?
–Cada enfermo corresponde a una si-
tuación determinada. Bueno, por
ejemplo, Antonio Peñalver, que fue
medalla de plata en las Olimpiadas de
Barcelona y que hoy tiene un cargo
en Murcia, fue un chico que a media-
dos de junio se operó y pudo compe-

tir y ganar la medalla de plata de de-
catlón en agosto. Quiero decir que ha
habido técnicas que han acercado mu-
cho la cirugía a la curación en poco
tiempo. Quizás el avance mayor en
traumatología en los últimos tiem-
pos ha sido la artroscopia. Eso logra
que los enfermos muy pronto se in-
corporen a su actividad puesto que la
lesión era mínima. Ha sido un des-
pertar de la cirugía mínimamente in-
vasiva y muchos se han beneficiado.
Esto sí que ha sido un avance muy
importante de la medicina actual.
Cada uno de los pacientes constitu-
ye la historia de uno, pero la realidad
es que no son tan difíciles las técni-
cas, sino quizás el momento en que
se hacen o la exigencia del paciente.
Muchas veces no es su gravedad, sino
la prontitud con la que deben incor-
porarse a su actividad laboral, como
en el caso de los deportistas. Es una
exigencia que no haya muchos erro-
res porque entonces no se logra esa
pronta recuperación e incorporación.
–Usted ha asistido y participado
en muchos de esos grandes avan-
ces de los que habla, pero ¿qué cree
que podremos ver en los próximos
años? ¿Seguirá evolucionando?
–En la rama de la traumatología,
como en otras, consideramos que
el tiempo de utilizar tantas placas
y metales va a dar paso a una medi-
cina basada en la célula. Aquel teji-
do dañado porque la célula esté de-
generada va a dar paso al manejo de
la célula para reconducir la enfer-
medad. Es decir, va a aparecer la in-
geniería tisular. Es una disciplina
nueva para que la célula sea una
oportunidad terapéutica y seamos
capaces de manejarla, dividirla, ob-
tener tejidos y reponer tejidos le-
sionados. Ahí es donde veo yo el
mayor avance de la medicina.

«Ha llegado el momento de que
unos y otros sudemos la camiseta»
Pedro Guillén Traumatólogo y especialista en Medicina del Deporte

José Manuel Martínez, presidente de honor de Mapfre; la Infanta
Elena, el doctor Guillén y Pedro Luis Ripoll, premio Mapfre 2008. :: LV


